

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

ABBAYE DE BON-REPOS

LE PROJET AUTOUR D'HILDEGARDE DE BINGEN CONÇU PAR LES ÉTUDIANTS DU LYCÉE-CFA DE MERDRIGNAC A ÉTÉ SÉLECTIONNÉ

Dans le cadre d'un projet d'exposition sur Hildegarde de Bingen, abbesse visionnaire et naturaliste du Moyen-Âge, l'association des Compagnons de l'Abbaye et le Département des Côtes d'Armor ont confié aux élèves du lycée-CFA de Merdrignac la conception d'un jardin élaboré à partir de la philosophie et des listes de plantes issues des ouvrages d'Hildegarde de Bingen. Ce mardi 28 mai, un jury de sélection a choisi parmi les quatre projets imaginés par les étudiants. Le projet retenu sera réalisé dans le cloître de l'abbaye et fera partie de l'exposition sur Hildegarde de Bingen prévue au printemps 2025.

Ce mardi 28 mai, un jury de sélection a choisi parmi les 4 projets présentés par les 18 élèves en BTSA Aménagement paysager du lycée-CFA de Merdrignac. Ces derniers s'étaient constitués en 4 « bureaux d'études » de 4 à 5 personnes (Créasol, Histoire des Jardins, Les Zinzinous et Mené Paysages) afin de concevoir un plan de projet d'aménagement paysager du cloître de l'abbaye avec l'appui du service Patrimoine Naturel et biodiversité du Département et en lien avec les travaux de l'abbesse Hildegarde de Bingen.

Les étudiants ont également dû faire face à certaines contraintes définies dans le cahier des charges, comme l'utilisation de la palette végétale propre à Hildegarde de Bingen (plantes comestibles, médicinales et tinctoriales) et l'absence d'accès pour les engins de chantier.

Le jury était composé de **Nathalie Nowak**, conseillère départementale déléguée à l'environnement, **Adeline Larivière**, représentante de l'institut hildegardien, **Paul Guillossou**, animateur culturel et coordinateur technique de l'Abbaye de Bon-Repos, **Valérie Le Bars**, cheffe de service Patrimoine naturel et biodiversité au Département des Côtes d'Armor, et **Ronan Gueguen**, chargé de l'entretien et de la valorisation du patrimoine architectural, historique et archéologique au Département des Côtes d'Armor.

RAPPEL DU CALENDRIER

- Octobre 2023 : première rencontre et mise en place du planning
- Décembre 2023 : visite des étudiants et professeurs, rencontre des acteurs du projet
- Mai 2024 : jury de sélection du projet retenu
- Mai septembre 2024 : semis et aménagement du jardin
- Avril 2025 : Ouverture de l'exposition « Hildegarde de Bingen »

L'ABBAYE DE BON-REPOS

L'Abbaye cistercienne de Bon-Repos a été fondée en 1184 et fait partie des 6 domaines départementaux des Côtes d'Armor. Au bord du canal de Nantes à Brest, et à proximité du lac de Guerlédan, elle se niche au cœur d'un espace naturel somptueux et préservé, classé Natura 2000. En 1986, l'association des Compagnons de L'abbaye de Bon-Repos initie un vaste chantier de restauration ayant permis la rénovation du cloître et d'une partie de l'abbaye du XVIIIe siècle. Elle est aujourd'hui gestionnaire de la programmation culturelle du monument.



